
В этот день мы вспоминаем события более чем тысячелетней давности: внезапное появление флотилии языческой Руси у 
стен столицы Восточной Римской империи, варварское разграбление предместий Второго Рима и видение Андрея Юродивого во 
время молитвы в храме, где хранилась риза Богородицы. Святой видел, как Царица Небесная в усердной молитве к Богу покрывала 
Своим омофором христиан, умолявших об избавлении от неистовства язычников. Покаянная молитва принесла им чаемое спасе-
ние: поднялся шторм, многие корабли потерпели крушение, и осада города была снята.

Потеря близкого человека, тем более, матери — это очень тяжелое переживание, к которому обычно современный человек не 
готов. За прожитые годы мне пришлось проводить в последний путь много друзей, знакомых, близких, при этом часто испытывая 
щемящее чувство потери. Я также не представлял себе, как это после звонка в Саратов, не услышу такой родной и тихий голос: - 
«Толя, сынок, это ты?». Однако, стоя в храме во время отпевания упокоившейся мамы, я почему-то не ощущал тоски от ее ухода. 
Вспоминались слова отца, сказанные им, когда его привезли из больницы и мама сказала, что он наконец-то дома. А он ответил 
так, что было понятно - наш настоящий дом не здесь, а там. И она теперь тоже там, с ним, в нашем настоящем доме. 

Накануне дня рождения, ее, старейшую в Саратовской епархии монахиню, посетил митрополит Саратовский и Вольский Иг-
натий. Он долго беседовал с ней, а потом сообщил игуменьи Феодосии, что конец ее земной жизни близок, но она переступит по-
рог 95-летия.

Все мы молимся о непостыдной христианской кончине. Может это такая кончина, как у мамы? Через 10 дней после дня рож-
дения мама уснула. Было заметно спокойное дыхание. Она спала уже вторые сутки, когда игуменьи Феодосии позвонил Владыко 
Игнатий. Узнав о ее состоянии, он сказал, что она ждет наступления праздника Покрова Пресвятой Богородицы. Так и случилось. 
Монахиня Мария в этот день преставилась ко Господу под Покровом Богородицы.

Пока мама была жива, мы постоянно чувствовали ее молитвенную помощь в наших житейских делах. Она всегда интересова-
лась и жизнью прихода Сретенского храма, прихожанкой которого она была. Господи, упокой почившую монахиню Марию идеже при-
сещает свет лица Твоего. 
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Это событие не оставило особого сле-
да в памяти ромеев. А вот на князя-языч-
ника и его дружину оно произвело глубокое 
впечатление, открыв им особое покрови-
тельство Божией Матери христианам. Как 
некогда предвестием грядущего просве-
щения Рима было явление на небе Креста 
императору Константину, так и явление 
Покрова Богородицы стало знамением 
скорого обращения ко Христу всей Руси. 
Неслучайно символами православной 
России являются храмы, освященные в 
честь праздника Покрова Божией Матери: 
Покровский собор на Красной площади 
(храм Василия Блаженного), храм Покрова 
на Нерли и другие.

До наших дней Покров Пресвятой Бо-
городицы — один из наиболее почитаемых 
в нашей стране церковных праздников, 
когда мы просим Приснодеву Марию защи-
тить всех нас, всю Россию.

Помимо внешних угроз самыми 
страшными бедствиями для нашего От-
ечества всегда были внутренние смуты. 
Их неудержимая разрушительная энергия 
неоднократно ставила наше государство 
на грань исчезновения. Русский максима-
лизм, по мнению Льва Шестова, коренит-
ся в еще не вполне израсходованной вере 

народа в победу над мировым злом. «Я 
не принимаю этой жизни!» — такова мак-
сима, вложенная великим Достоевским 
в уста его героя Ивана Карамазова. И это 
моральное воззрение, отражающее глубо-
кое неприятие человеком сложности и ка-
жущейся несправедливости бытия, по сути 
дела, лежит в основе всех внутренних по-
трясений нашего общества.

Однако, как учит история, борьба со 
злом с его же помощью только умножает 
зло. Как писал еще сто лет назад Симеон 
Франк, «ненависть соответствует разруше-
нию и есть двигатель разрушения». Но это 
вовсе не значит, что зло непобедимо. Вос-
кресением Христовым оно побеждено две 
тысячи лет назад и лишено перспективы 
в вечности. Каждый человек может стать 
участником этой победы, если постарается 
последовательно отвергать зло и неправду 
в своих мыслях, словах и поступках через 
дела евангельской любви, самоотверже-
ния, сострадания.

Только любовь может быть двигате-
лем творчества и укреплением для каждой 
личности, семьи и целого народа. Приме-
ром в этом для нас является Пречистая 
Дева Мария. Она не роптала на Бога за 
посланные Ей испытания, не проклина-

ла одержимых ненавистью книжников и 
фарисеев, не желала отмщения римским 
палачам, распинавшим Ее Сына и Бога 
нашего. Отображая Его любовь ко всем 
людям, Пресвятая Богородица принима-
ла чужие беды и горести как Свои и всегда 
спешила на помощь тем, кто в ней нуждал-
ся.

Вот почему Покров Божией Матери, 
простертый над осажденным Константи-
нополем, не столько привел к военному 
поражению язычников, сколько принес им 
духовную пользу. Их потомки, приняв кре-
щение в водах Днепра, из многочисленных 
разрозненных племен, живших на Вос-
точно-Европейской равнине, собрали и 
построили великое государство Русь — ту 
самую Россию, которая стала Домом Пре-
святой Богородицы. Божия Матерь не раз 
сохраняла наш народ и Церковь в дни ве-
ликих потрясений. И сегодня мы молитвен-
но обращаемся к Ней: «Радуйся, Радосте 
наша, покрой нас от всякого зла честным 
Твоим омофором!»

http://www.eparhia-kaluga.ru/mitropolit-
kliment/propovedi/6676-slovo-mitropolita-
klimenta-na-prazdnik-pokrova-vladychitsy-
nashej-bogoroditsy.html

СЛОВО МИТРОПОЛИТА КЛИМЕНТА НА ПРАЗДНИК ПОКРОВА 
ВЛАДЫЧИЦЫ НАШЕЙ БОГОРОДИЦЫ

Поздравляю всех с праздником Покрова Владычицы нашей Богородицы!

ПАМЯТИ МОНАХИНИ МАРИИ
Монахиня Мария, в миру Мария Михайловна Бессонова, отошла ко Господу 14 октября 2023 года
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Начнём с так называемых «азов». 
Прежде всего, важно понять, что всё 
Православное духовенство делится на 
«белое» — это батюшки, не принявшие 
монашеский обет, и, чаще всего, жена-
тые, и «чёрное» - то есть монахи, дав-
шие определённые обеты Господу. Это 
- первое и основное различие, из кото-
рого проистекает и разница в Церковных 
чинах. Кроме того, существует также и 
подразделение на «церковнослужите-
лей» (это, как правило, обычные христи-
ане, не рукоположенные в сан, то есть 
звонари, чтецы, алтарники и так далее) 
и на «священнослужителей» (таковыми 
называют людей, рукоположенных в сан 
и имеющих право на совершение Бого-
служений и Святых Таинств. К ним отно-
сятся диаконы, священники и епископы).

Теперь, усвоив «основы», мы можем 
познакомиться с каждым из чинов более 
подробно. Начнём с диаконов, то есть с 
«низших» священнослужителей. Чаще 
всего диаконы помогают батюшкам во 
время службы, не имея возможности 
самостоятельно её проводить. Диакон 
возносит молитвы и читает Евангелие, 
воспроизводит особые возгласы и так 
далее. Поговорим и о чинах дьяконов. 
«Белое» духовенство включает в себя 
дьяконов и протодьяконов (то есть «пер-
вых дьяконов» - подобный чин даётся 
служителю в награду за усердие и исто-
вость), а «чёрное» - иеродьяконов и ар-
хидьяконов (эти чины, в данном случае, 
аналогичны «белым» званиям).

Следующая ступень - священники. 
Этот чин в Церковной среде является 
наиболее распространённым. Священ-
ник может лично проводить службы и 
Святые Таинства - он имеет право ис-
поведовать, крестить и венчать своих 
прихожан, а также откликаться на раз-
нообразные людские требы. При необхо-
димости священник может отпеть усоп-
шего, отслужить панихиду или освятить 
жилище. Но при этом священники не 
имеют права совершать Таинство Руко-

положения и заниматься управлением 
Церковно-административных единиц - то 
есть епархий. Впоследствии священнику 
могут быть присвоены разнообразные 
чины. «Белые» духовные лица могут 
становиться иереями или протоиерея-
ми (то есть «первыми священниками»), 
а также протопресвитерами (это один 
из наиболее редких Церковных чинов, 
являющийся высшим). «Чёрные» духов-
ники со временем становятся иеромона-
хами, игуменами или архимандритами. 
Все перечисленные звания аналогичны 
«белым» чинам, но, стоит отметить, что 
архимандритами монахи становятся го-
раздо чаще по причине необходимости 
управления теми или иными обителями.

Высший чин в Православной сре-
де — это чин епископа или архиерея. 
Епископов называют «преемниками 
Апостолов», и в их обязанности входит 
руководство епархиями и живущими в 
них священнослужителями, иноками и 
мирянами. Епископы имеют право про-
водить все Богослужения и Священные 
Таинства, и, в том числе, Таинство Руко-
положения. В давние времена епископов 
выбирал народ, однако в наши дни их из-
бирает Церковное руководство, называ-
емое священноначалием. Нередко епи-
скопов называют также и «архиереями» 
(то есть «старшими священниками»). 
Епископами становятся только предста-
вители «чёрного» духовенства - «белые» 
священнослужители могут становить-
ся архиереями лишь в том случае, если 
дают монашеский обет.

Архиереи могут впоследствии ста-
новиться архиепископами («старшими 
епископами»), митрополитами (то есть 
управляющими для более крупных Цер-
ковных единиц - митрополий) и патриар-
хами (то есть «предстоятелями» - руко-
водителями всей Православной Церкви. 
Иными словами, патриарх становится 
«начальником» для всех младших по 
званию священнослужителей и мирян, 
проживающих на территории его епар-

хий и митрополий). Как правило, патри-
арха избирают во время Поместного со-
бора. Избранный патриарх пожизненно 
становится главой Православной Церк-
ви.

Отдельно рассмотрим и такие зва-
ния, как «поп» и «протопоп». В давние 
времена такие названия не несли в себе 
какого-то недоброго или насмешливого 
смысла. Происходят они от слова «пап-
пас», которое с греческого языка пере-
водится как «отец». На территорию Руси 
это слово «завезли» из Германии - на 
древневерхненемецком языке слово 
«pfaffo» означает «священник». Многие 
древнерусские Богослужебные и иные 
книги содержат в себе слово «поп», под 
которым чаще всего и подразумевался 
тот или иной священнослужитель. А сло-
во «протопоп» — это устаревшее назва-
ние протопресвитеров или протоиереев.

Как надлежит обращаться к тому 
или иному священнослужителю со-
гласно его чину? Следует отметить, что 
обращаться к священнослужителям 
можно официально или неофициально. 
Неофициально священнослужителей, 
как правило, зовут «Отцами» или «ба-
тюшками» - например «Отец Андрей», 
«батюшка Николай» и так далее. Офи-
циально к дьяконам обращаются как к 
«Вашему Благоговению», а к пресвите-
рам и протопресвитерам - как к «Ваше-
му Преподобию» или «Высокопреподо-
бию». Епископов зовут «Владыками», 
или, официально, «Вашим Преосвящен-
ством». К архиепископу или митрополи-
ту можно обратиться, назвав его «Ваше 
Высокопреосвященство», а патриарха 
зовут не иначе, как «Ваше Святейше-
ство». Подобные обращения подраз-
умевают указание не на личность, но на 
служебный чин того или иного духовного 
лица.

https://dzen.ru/a/ZcOkq4bk-DfCqePH?
ysclid=m1a8ktk4wp440468981

ДИАКОН, СВЯЩЕННИК, ЕПИСКОП: ЧЕМ ОТЛИЧАЮТСЯ?

Пожертвования на восстановление храма в честь Сретения Господня на станции Тихонова Пустынь Вы можете внести как 
непосредственно в храме, так и перечислением через банк.
Наши реквизиты: 
Местная православная религиозная организация приход в честь Сретения Господня в г. Калуге Калужской Епархии Русской 
Православной Церкви (Московский Патриархат).
ИНН 4028990330,  Отделение N8608 Сбербанка России г. Калуга, Р/сч 40703810522240004070, К/сч 30101810100000000612,  
БИК 042908612

Каждый христианин время от времени встречается с представителями Православного духовенства, выступающими публич-
но или же проводящими Богослужения в Храмах. И, глядя на священнослужителей, становится понятно, что каждый из них от-
носится к определённому Церковному чину. Об этом говорят нам и различные цвета их одеяний, и отличающиеся друг от друга 
головные уборы, и общий вид - некоторые носят на себе массивные драгоценные украшения, и иные, напротив, придерживаются 
большей аскетичности и сдержанности… При этом вопрос, касающийся разнообразия Церковных чинов, интересует многих ве-
рующих людей - и особенно ещё неопытных, «начинающих» христиан. Не каждый знает о том, что Православное духовенство 
подразделяется на «чёрное» и «белое». Кроме того, и каждая отдельно взятая Церковная «ступень» имеет свою особую, специфи-
ческую иерархию. Давайте разберёмся, чем протоиереи отличаются от протопресвитеров, узнаем, кто такие протодьяконы, и 
почему слово «поп» вовсе не имеет под собой обидного подтекста.

https://dzen.ru/a/ZcOkq4bk-DfCqePH?ysclid=m1a8ktk4wp440468981
https://dzen.ru/a/ZcOkq4bk-DfCqePH?ysclid=m1a8ktk4wp440468981


3ВСТРЕЧА№ 10 (147) октябрь 2024 г.

Это одна из множества чудесных 
историй, которые мы знаем и которые на 
самом деле рассказываются неохотно. У 
нас даже есть потребность в том, чтобы 
чудес было больше. Но дело в том, что 
настоящие чудеса — это знамения, ка-
сающееся личной биографии, поэтому 
люди не всегда готовы поделиться очень 
личным, сокровенным, а чудеса проис-
ходят в жизни абсолютно каждого веру-
ющего человека. И даже неверующего, 
просто неверующие люди не всегда спо-
собны заметить те благодеяния Божии, 
которые на них Господь тоже изливает 
щедрой рукой.

Но о чём эта история? Это история 
о паломничестве, прежде всего. Можно 
акцент поставить на молитве, но мне ка-
жется, что для современного человека 
очень важно в эту историю всмотреть-
ся, потому что она рассказывает о чём, 
собственно, мы говорим, когда говорим 
о паломничестве. Для современного че-
ловека бывает очень трудно различить 
паломничество и туризм, потому что 
современный человек привык путеше-
ствовать. Для него это признак свободы, 
признак достатка, признак желания най-
ти больше впечатлений, потому что всё 
остальное уже хорошо, с хлебом всё хо-
рошо, осталось только найти зрелище. 
Есть люди, просто одержимые путеше-
ствиями и впечатлениями, которые изъ-
ездили все страны и континенты, и их 
даже сложно чем-то удивить.

Паломничество — это не туризм. 
Паломничество — это совсем о другом. 
Паломничество — это духовное упраж-
нение. Это событие, которое не может 
быть встроено в число эпизодов. Не 
всегда мы различаем события от эпизо-
дов. Бывает даже из-за этого не можем 
правильно жизнь свою устроить, потому 
что слишком много внимания уделяем 
незначительным вещам – эпизодиче-
ским.

Паломничество — это такое собы-
тие, которое иногда происходит в жизни 
человека один-единственный раз. Ты 
можешь на Афон съездить десять раз, 
но паломником ты там побываешь толь-
ко однажды, потому что это действитель-
но духовное упражнение. Не случайно 
поколение наших предков старалось 

в паломничество именно ходить. Они 
понимали, что паломничество долж-
но быть духовным трудом непременно. 
Даже современные люди интуитивно 
чувствуют, что, если ты едешь в мона-
стырь к святыне, ты должен обязатель-
но потрудиться. Поэтому речь не идет 
о пятизвездочном отеле или о чистых 
полотенцах. Как часто люди вниматель-
ные, скрупулезно отслеживающие своё 
путешествие, желающие всё контроли-
ровать, пытаются полностью отладить 
маршрут, чтобы всё было схвачено и всё 
было понятно.

Паломничество — это всё-таки труд. 
И совершается паломничество не ради 
впечатлений и не из образовательных 
целей. Вот в этом суть. Потому что вы 
можете просто поехать в монастырь из 
образовательных целей. Это тоже по-
лезно. В этом нет ничего плохого. Вы 
собрались, нужно посмотреть Троице-
Сергиеву Лавру. Замечательно. Но если 
вы собрались как паломник – это дей-
ствительно будет важнейшее событие. И 
мотив этого паломничества — услышать 
ответы от Господа, те ответы, которые 
нужны в самой сердцевине вашей жиз-
ни. Эти ответы могут прийти только тог-
да, когда вы берёте на себя труд палом-
ника.

Многие взрослые люди, и даже юно-
ши, и девушки, чувствуют, что им нужен 
ответ на вопрос, который они сами до 
конца еще не сформулировали. Эти глу-
бинные вопросы так глубоко залегают в 
нашей душе, что мы даже не можем их 
должным образом сформулировать, 
если вы понимаете, о чём я говорю. 
Спросить духовника мы не можем, по-
тому что это очень глубокая тревога. По-
этому вы едете в монастырь, живете там 
на каких-то трехэтажных кроватях, утром 
подхватываетесь, чтобы пойти на послу-
шание, пропалывать грядки, чистить кар-
тошку, мыть пол в церкви или в каком-
нибудь бараке, или переносить доски, 
колоть дрова. Много-много других ве-
щей, которые, казалось бы, без вас сде-
лают, и вообще в монастыре есть труд-
ники, сотрудники, зачем вам там ещё 
путаться под ногами? Нет, это важно.

Важно именно потрудиться. И во 
время этого труда, во время этого пу-

тешествия, когда вы своими ножками, 
своими плечами, своими руками входи-
те в жизнь священного места, Господь 
начинает вам опять же там же изнутри 
отвечать. Вы получаете ответы на те во-
просы, которые вам нет сил даже про-
изнести, проговорить, осмыслить поня-
тия. Поэтому из паломничества люди и 
возвращаются просветлевшими, даже, 
может быть, не получив просимого. Но я 
думаю, что это как раз тот самый пример 
труда очень большого, когда человек 
идёт к Господу, понимая, с кем он разго-
варивает, куда он идёт и что он просит, 
и понимая, что это действительно труд-
но. Это вступить к Господу во мрак, как 
в Ветхом Завете говорится, о том, что, 
если пророк выходил разговаривать с 
Господом, он дерзал вступать во мрак, в 
котором Господь находится, во мрак не-
познанного. Это большой риск, это боль-
шое дерзновение.

Поэтому паломничество — это боль-
шое событие. Может быть, единствен-
ное такое событие, как в жизни наших 
предков бывало, его нужно отличать от 
туризма. Оно ни в коем случае не пере-
черкивает или не унижает опыт туризма 
образовательного или даже развлека-
тельного, если хотите. В этом нет ничего 
плохого. Но паломничество — это уди-
вительный дар, который у нас есть, и он 
остаётся у нас про запас всегда, когда 
мы не можем доступными нам средства-
ми найти ответы на важнейшие вопросы 
нашей жизни, не можем найти причину и 
источник нашей тревоги и взволнованно-
сти. Тогда нужно брать в руки посох, об-
разно выражаясь, и своими ножками, не 
боясь труда, а ища этого труда в мона-
стыре и в святом месте, идти навстречу 
к святыне, смело шагнуть в мрак, в кото-
ром живёт непознаваемый Господь.

Проповедь архимандрита Сав-
вы (Мажуко) https://tv-soyuz.ru/Svet-
nevecherniy-Turist-i-palomnik?ysclid=m1ix
wut02377645326

ПАЛОМНИЧЕСТВО — ЭТО БОЛЬШОЕ СОБЫТИЕ
Жила себе женщина в Смоленске. Всё хорошо, всё прекрасно, но нет самого главного. Что самое главное для женщины? Что 

самое главное для взрослого человека? Ребёнок. Кажется, всё прекрасно – и здоровье есть, и муж, и дом – полная чаша, но нет 
детей. Что в таком случае делает современный человек?  Он, конечно, бегает по врачам. Сейчас есть очень много механизмов и 
научных открытий, которые помогают завести детей. Но эта женщина решила пойти пешком на богомолье в один из известных 
русских монастырей. Она пошла пешком в Киев. Туда пешком все ходили, даже моя прабабушка ходила пешком в Киев когда-то, и 
это было величайшее событие в её жизни. Она идет пешком в Киев и молится там перед иконой Царицы Небесной и дает обет. 
Дает обет Царице Небесной всегда ей молиться и просит её, чтобы она дала ей сына, который бы стал воином и прожил долгую 
жизнь. Вот такая была простая просьба. Эта женщина пешком возвращается домой, и через некоторое время рожает мальчика 
на праздник Введения во храм Пресвятой Богородицы, на Богородичный праздник. Мальчик вырос здоровеньким, крепким и стал во-
енным, порядочным, уважаемым человеком, с чистой совестью, с прямым взглядом, со светлыми мыслями, прожил долгую жизнь, 
как и просила его мама в молитвах Царице Небесной, и умер на праздник Введения во храм Пресвятой Богородицы, в свой день рож-
дения.

https://tv-soyuz.ru/Svet-nevecherniy-Turist-i-palomnik?ysclid=m1ixwut02377645326
https://tv-soyuz.ru/Svet-nevecherniy-Turist-i-palomnik?ysclid=m1ixwut02377645326
https://tv-soyuz.ru/Svet-nevecherniy-Turist-i-palomnik?ysclid=m1ixwut02377645326
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Многие люди, которые переступают пятидесятилетний рубеж, понемногу начинают осознавать, что им мало что удалось 
— и в жизни, и в детях, и в профессиональной сфере. И вообще всё, к чему устремлялись в течение всей жизни, вдруг рушится и за-
ходит в тупик. Жизнь человека в целом заходит в тупик. Это в молодости человеку кажется, что всё, чего он хочет, обязательно у 
него будет. Но эти двадцать лет очень быстро пробегают, и начинаются болезни, и человек волей-неволей сталкивается со сво-
ими грехами. И со смертью... То близкий родственник умрёт, то сосед, то коллега по работе вдруг скоропостижно скончается. То 
есть человек понимает, что смерть — не где-то там, она рядом маячит. И в этот самый момент, пока ещё есть здоровье и ноги 
ходят, нужно прийти в себя, нужно начать каяться, нужно задуматься о своей душе.

Памяти Димитрия Смирнова, протоиерея, церковного и общественного деятеля, (07.03.1951 — 21.10.2020 гг.) 

ЧТО НУЖНО СДЕЛАТЬ КАЖДОМУ ВЕРУЮЩЕМУ ЧЕЛОВЕКУ  
В ЭТОЙ ЖИЗНИ, ПОКА ЕГО НОГИ ХОДЯТ

САМЫЙ СТРАШНЫЙ ГРЕХ ВОЕННОГО ВРЕМЕНИ

Иной раз посмотришь: вроде бы со-
лидный мужчина, у которого уже внуки 
есть, занимается какой-то ерундой — про-
водит всё свободное время за телевизо-
ром. Неужели же так нужно тратить время 
своей жизни? Свою жизнь нужно начать 
оплакивать и стараться изменить своё ну-
тро. Потому что сердце стало такое окаме-
нелое, что ничего внутрь уже проникнуть 
не может. Каждый из нас, подобно Адаму, 
норовит спрятаться от Бога. Но Господь 
не оставляет человека в покое и всё вре-
мя напоминает ему о Себе. Или пытается 
вернуть к Себе совсем заблудшего. И это 
бывает очень болезненно.

А нам так хочется оставаться в нашем 
тёплом привычном болоте. Для нас луч-
шего места нет. Но Господь вытаскивает 
нас оттуда с помощью болезней и прочих 
скорбей. И нам надо всегда помнить, что 
за этим стоит Господь. И надо выпить это 
горькое лекарство и извлечь урок для себя, 
и не забыть поблагодарить Бога за это. 
И не стоит завидовать, что у кого-то доля 
получше, и лекарство досталось менее 

горькое. Каждому даётся лекарство в соот-
ветствии с болезнью. И каждому человеку 
нужно в течение жизни постараться выздо-
роветь. Не что-то накопить, не что-то при-
обрести, не что-то построить, не на ком-то 
жениться, не кого-то прогнуть под себя... 
Нам надо понять, что необходимо сделать, 
чтобы войти в Царство Божие. И как бы ни 
было тяжело жить эту жизнь, надо поста-
раться понять этот замысел Бога. А иначе 
получается, что жил-жил, а всё — зря.

А для нас разве Бог важен? Для нас 
важен сынок, внучок... Мы хотим, чтобы у 
наших внуков и правнуков было здоровье 
и счастье, и денег побольше. И тогда мы 
будем счастливы. А какой он человек — да 
какая разница? Главное — чтобы кушал 
хорошо и не болел. И чтобы меня не за-
бывал и звонил хотя бы иногда. Но разве 
этого хочет от нас Господь? Он хочет, что-
бы мы возвысились до состояния ангелов. 
Чтобы мы достигли Царства Небесного. И 
для этого нам надо очень многое понять и 
усвоить, и много чего в душе своей испра-
вить. Нужно много потрудиться душевно 

и умственно. И именно этого от нас ждёт 
Господь. И если мы поймём этот замысел, 
если последуем за этим призывом, то чуть-
чуть изменимся. Мы, конечно, не станем 
такими, какими Господь хочет увидеть нас. 
Но всё-таки станем лучше, чем мы есть 
сейчас.

У каждого из нас есть выбор: в храм 
пойти или на диване полежать. Ну, что 
здесь такого-то — поспать лишний разо-
чек? Я же не ворую, не убиваю. А вот дру-
гой человек ворует и убивает. Если для 
следственного комитета разница есть, то 
для Бога — нет. Тот, кто спит, не войдёт в 
Царство Божие, точно так же, как и тот, кто 
ворует и убивает. Царство Божие открыто 
для тех, кто не только желает туда войти, 
но и что-то ещё ожидая этого делает, а не 
просто говорит: «Я глубоко в душе верую 
в Бога». Надо понимать, что вера без дел 
мертва. Поэтому для начала нужно встать 
с дивана и прийти в храм.

https://dzen.ru/a/Zmf8U4HU2WoZsgYo?
ysclid=m0xhopqhir560182471

У преподобного Серафима Саровско-
го есть хорошие слова о том, что блудника 
в монастыре терпи, а вот вора сразу вы-
гоняй. Воровство один из самых тяжёлых 
грехов. Конечно, везде воруют. Вы думаете 
не воруют в Швейцарии? Воруют конечно. 
Но вот когда во время военного времени 
воруют на оборонзаказах или где-то при-
сасывается пиявка к гуманитарным грузам, 
там, где люди на крови жируют годами, это 
уже всё, аут.

Вор – это одно из имён дьявола. Вот, 
это угроза всей цивилизации. Наша ци-
вилизация Иудина, цивилизация сребро-
любцев. Как говорил Святой Косьма Эта-
лийский, что раньше воры жили в горах, 
одевались в шкуры и выходили из своих 
пещер по ночам, чтобы грабить. А потом, 
говорит, настанет время, вы доживёте (вот 
мы и дожили, кстати), воры будут одевать 
красивые костюмы, жить в больших горо-
дах и никуда не будут прятаться. И будут 

обирать народ при помощи там всяких 
схем, обхода бухгалтерских отчётностей и 
т.д.

Да, воры больше не живут в горах, они 
ездят на хороших машинах, их дети учатся 
в Лондоне. А из-за них умирают простые 
люди. Для них норма отжать жилплощадь 
и переписать на себя или присвоить себе 
открытие и славу. В общем чисто дья-
вольское занятие. И частичка воровской 
души может быть и во мне, и в тебе. Но это 
страшная вещь, если человек верует, что 
надо нажить бабок, а как именно - не важ-
но: продать душу, совесть или чужую почку, 
лишь бы нажить денег, то нужно от этого 
исцелиться.

Нужно отдавать, ибо блаженнее от-
давать, чем принимать, и нельзя брать 
чужого. Нельзя даже помышлять о чужом. 
Заповедь говорит, что не пожелай ни осла, 
ни жены, ни земли, ни мерседеса. То есть 
даже не укради, а не пожелай того, что есть 

у ближнего. Воровство истребляется, когда 
ты даже не желаешь. И заметьте, что взя-
тое чужое это огонь, который сожжёт всё 
ваше. В долг если взяли, отдавайте бы-
стрее, потому что пока ты с долгом, ты жи-
вёшь в рабстве и тебя как купленного раба 
можно вести за ноздрю на убой.

Имейте в голове 10-ю заповедь: не 
пожелай себе того, что есть у ближнего. 
И помните, что на чужой беде, на лафе, 
на халяве, на денежных потоках не обо-
гащайся. Всё, что ты съел, ты должен за-
работать. Если ты съел не заработанное, 
ты от этого заболеешь. Это элементарные 
законы, которые совершенно удалились от 
человечества, но мы будем возвращаться 
к этому, потому что без этого у нас нет пер-
спективы.

Официальная страница отца 
Андрея Ткачёва https://zen.yandex.ru/
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